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6 月 24 日，中央宣传部、公安
部联合启动以“警惕诈骗新手法，
不做电诈工具人”为主题的“全民
反诈在行动”集中宣传月活动。

近年来，电信网络诈骗犯罪
危害严重，人民群众深恶痛绝。
面对防不胜防的诈骗电话，套路
满满的诈骗话术，层出不穷的新
骗术、新剧本，要实现“天下无骗”
的美好愿景，我们需要怎么做？

我国打击电诈力度空前

根据公安部通报，近五年来，
全国公安机关以空前力度纵深推
进电信网络诈骗犯罪打击治理工
作，有力保护人民群众生命财产
安全，电信网络诈骗犯罪上升势
头得到有效遏制。

2022 年 12 月 1 日，《中华人民
共和国反电信网络诈骗法》正式
施行，为预防、遏制和惩治电信网
络诈骗活动提供了法律支撑。

有这样一组数据，可见公安
机关打击治理电信网络诈骗犯罪
的力度——

194.5 万起：近五年来，全国
公安机关共破获电信网络诈骗犯
罪案件 194.5 万起。

30%：近五年来，全国电信网络
诈骗发案数和损失金额均下降30%。

4.9 万名：对人民群众普遍关
心、社会反响强烈的缅北涉我电
信网络诈骗犯罪，公安机关迅速
开展打击，取得历史性成就，4.9
万名中国籍犯罪嫌疑人被移交我
方，缅北果敢“四大家族”犯罪集
团遭到毁灭性打击。

8.2 万名：公安部部署开展的
“云剑”“断卡”“断流”“拔钉”等
专项行动依法严厉打击境外诈骗
集团以及境内推广引流、转账洗
钱、技术开发、组织偷渡等涉诈黑
灰产犯罪团伙，抓获犯罪嫌疑人
共 8.2 万名。

此外，根据广东省公安厅的
最新数据，近五年来，广东省电诈
发案和财产损失同比 2019 年分
别下降 10.6%、13%，破案数、抓获
人数位居全国第一。

“天下无骗”需要全民参与

全民反诈，预防在先。
公 安 部 公 布 的 最 新 数 据 显

示，2021 年以来，国家反诈中心累
计下发指令 6.6 亿条，公安机关累
计见面劝阻 1844 万人次，会同相
关部门拦截诈骗电话 69.9 亿次、
短信 68.4 亿条，处置涉案域名网
址 1800 万个，紧急拦截涉案资金
1.1 万亿元。

“女孩子不要刷单，男孩子不
要裸聊！”“我们小区被骗子盯上
了！”“草莓蓝莓蔓越莓，小心诈
骗听到没！”近年来，一批走心又
上头的反诈宣传标语出现在街头
巷尾、小区路边、菜市场，也走进
老百姓心中。

反诈鸡蛋、反诈奶茶、反诈外
卖、反诈超市、反诈主题公交地铁
……“花式”反诈宣传为老百姓的

“钱袋子”操碎了心。
实现“天下无骗”，需要全民

参与。
比如，年轻人应该牢记：不要

做电诈“工具人”。
近年来，境外诈骗集团疯狂在

境内招募“代理人”“工具人”，帮助
他们实施诈骗行为。数据显示，
2023年，全国检察机关共起诉帮信
罪14.7万人。不少年轻人特别是在
校学生，由于分辨能力、防范意识不
强，掉入诈骗分子的陷阱，触犯帮信
罪、掩隐罪被刑事拘留，还有更多受
到行政处罚、惩戒，被学校开除。

老年人则要牢记：守好自己
的钱袋子。

截至 2023 年底，我国 60 岁以
上的老年人口达到 2.97 亿。由于
老年人群体信息相对闭塞、关注
健康等特点，容易成为诈骗分子
的 目 标 ，陷 入 冒 充“ 公 检 法 ”诈
骗、保健品诈骗等陷阱。

近期，浙江就有一位老人接到
冒充“公检法”机关工作人员电话，
以牵涉一起拐卖儿童案件为由，骗
走老人省吃俭用积攒下来的 79 万
元。老人得知被骗后，崩溃哭泣。
据了解，这种升级的冒充“公检法”
诈骗，诈骗数额大，多瞄准有一定
经济基础的60岁以上人群。

谁也不知道明天和诈骗电话
哪一个先来，谁也不知道自己会
不会成为诈骗分子的目标。骗术
在升级，骗局在更新，要想“天下
无骗”，需要全民反诈，需要我们
每个人都“警惕诈骗新手法，不做
电诈工具人”，做到“不轻信、不
透露、不转账”。

深中大桥

1.世界最大跨径全离岸海中
钢箱梁悬索桥（主跨1666米）。

2. 世界最高通航净高海中
大桥（通航净高76.5米）。

3. 世界最大海中悬索桥锚
碇（单 个 锚 碇 混 凝 土 方 量 约
34.4万立方米）。

4. 世界最高悬索桥抗风检
验 风 速（最 高 颤 振 检 验 风 速
83.7m／s）。

5. 世界最大体量钢桥面热
拌 环 氧 沥 青 铺 装（面 积 达 到
37.88万平方米）。

钢壳-混凝土沉管隧道工程

6. 世界最长的双向八车道
海底沉管隧道（长 5035 米，32
个管节＋1个最终接头）。

7. 世界最宽的海底钢壳-
混凝土沉管隧道［标准管节长
165 米、宽 46 米（最宽 55.6 米）、
高 10.6 米］。

8. 世界单体体量浇筑最大
钢 壳 沉 管 自 密 实 混 凝 土 浇 筑
（单个标准管节混凝土浇筑方
量 达 到 29000 立 方 米 ，累 计
910000立方米）。

9. 世界首例水下高速公路
枢纽互通—机场互通立交。

10. 世界最宽（3米）的可反
复折叠 M 型止水带应用于沉管
最终接头。

关
注高招
羊城晚报记者 孙唯 实习生 张梓欣 王铠呈

深中通道伶仃洋上穿云破海

十项世界之最
“中国名片”有何不同？

政见羊晚

全民反诈宣传月来了，
怎样才能实现“天下无骗”？

羊城晚报记者 张璐瑶

湾区大 联通大 未来大

深中通道
十大世界之最

初夏6月，深中通道已穿云
破海，踏浪而来。本月底正式开
通运营后，从深圳到中山驾车只
需要半个小时。

“深中通道是中国推进‘平
安百年品质工程’的示范工程，
是代表中国国家形象的名片工
程，是助推我国实现‘交通强国’
的重大标杆工程。”深中通道管
理中心主任、总工程师宋神友如
是说。

作为粤港澳大湾区世界级
的超级工程，深中通道究竟有何
过人之处？集十项世界之最于
一身的这座跨海通道，凭什么能
为全球交通提供广东经验和中
国方案？

核心材料+关键技
术+大国重器

深中通道北距虎门大桥约
30 公里，南距港珠澳大桥约 31
公里，起自深圳机场互通立交，

向西跨越伶仃洋海域，通过万顷
沙互通与南中高速连接，在中山
市马鞍岛登陆，与中开高速对
接。项目集“桥-岛-隧-水下互
通”于一体，全长约 24 公里，是
当前世界上综合建设难度极高
的跨海集群工程之一。

作为非凡的超级工程，深中
通道成功地将桥、岛、隧道以及
水下互通的先进概念从理论转
化为实践，为全球交通发展开启
了崭新的篇章。

背后的秘诀有八个字：需求
引领、创新驱动。

深中通道创新了跨海交通
集群工程管理新范式，构建现
代工程建设管理体系，实现“一
流管理”；全力推行工业化建造
和智能建造，研发形成了 15 项
世界首创的核心材料、关键技
术和大国重器，攻克了离岸海
中超大跨径悬索桥、外海超宽
钢壳沉管隧道等领域“卡脖子”
技术难题，系统革新了离岸海

中超大跨径悬索桥建造技术、
外海超大尺度沉管管节浮运安
装工艺，支撑了深中通道高质
量、高精度、高工效建设，形成
了“一流技术”；实施精细管理
和精品建造，在世界首例双向
八车道海底隧道、世界最大跨
径离岸海中悬索桥、世界首例
水下枢纽互通立交等领域取得
五 项 突 破 引 领 性 的“ 深 中 质
量”，打造了“一流设施”；培育
了一批素质优良的跨海交通集
群工程建设人才梯队和创新团
队,为世界跨海通道工程提供
了广东经验和中国方案。

海上最大海底最
长都在湾区

在浩瀚的伶仃洋上，面对高
温、高湿、高盐、强台风频发等恶
劣复杂海洋环境，深中通道研发
了“整体钢箱梁+水平导流板+
上稳定板+高透风率栏杆”的组

合气动控制技术，首创了复杂海
域“锁扣钢管桩+工字型板桩+
平行钢丝索+地连墙”自平衡柔
性新型离岸海中巨型锚碇快速
建造技术，研制了正交异性钢桥
面板 U 肋双面埋弧全熔透焊接
接头，研发了 Φ6mm-2060MPa
锌铝多元合金镀层耐久型钢丝
及索股与智慧架设技术，国内首
次研制了超高桥塔一体化智能
筑塔机，建成了世界最大跨径全
离岸海中悬索桥，进一步巩固我
国外海超大跨径悬索桥建造技
术的领先地位。

在复杂的海况下，深中通道
建成了世界最长最宽海底钢壳-
混凝土沉管隧道，突破了国外技
术封锁，攻克了“卡脖子”世界级
难题。首次提出了标准段双向8
车道、变宽段双向10车道深埋钢
壳混凝土跨海沉管隧道新型组
合结构，填补了行业空白，实现
了隔舱式钢壳混凝土结构弯剪
设计方法从0到 1的突破，成果

纳入了行业标准；发明了沉管隧
道推出式最终接头压接与安装
方法；首创了大型钢壳沉管工业
化、数字化智能建造体系；研制
了世界上第一艘超大型管节自
航式浮运安装一体船；首次提出
了海相深厚淤泥地质条件下大
直径深层水泥搅拌桩与双层垫
层组合的沉管隧道基础处理新
技术。创造了钢壳沉管制造一
节/月、浇筑一节/月，同一个窗口
安装两个管节、连续6个月同时
沉放两节/月的深中速度，40米
水深沉管毫米级安装精度等多
项世界纪录，革新了超宽变宽外
海沉管隧道浮运安装技术。

“深中通道建设，以开放的胸
怀学习借鉴国际先进理念和技术
成果，以关键技术自主创新、科技
成果转化应用为己任，牢牢把创
新的主导权、发展的主动权掌握
在自己手中，为中国跨海交通集
群工程建设自立自强提供了一个
成功范例。”宋神友说。

广东高考成绩今天公布

面对人生漫漫长路，高考成绩真的有那么重要吗？

66月月1212日日，，记者所拍的粤港澳大湾区关键交通枢纽记者所拍的粤港澳大湾区关键交通枢纽———深中通道—深中通道

羊城晚报讯 6月 24日，全国
政协提案委副主任、民建中央专
职副主席李世杰率调研组到佛山
市召开“鼓励创新加快培育和发
展新质生产力”重点提案办理协
商会并开展相关调研。全国政协
委员、广东省政协主席林克庆参
加协商调研。

今年全国两会期间，由林克
庆委员作为第一提案人，王瑞
军、徐涛等 6 名委员联名的“关
于鼓励创新加快培育和发展新
质生产力”提案，提出在粤港澳
大湾区等经济发达地区先行先
试，发展具有高科技高效能高质
量特征、符合新发展理念的先进
生产力质态。该提案被全国政
协列为重点提案，由国家发展改
革委、科技部、工业和信息化部
等部委承办。

在“制造之都”佛山市，调研
组一行深入广东星联精密机械有
限公司、广东中科安齿生物科技
有限公司，调研企业在探索数字
化转型与智能化发展、关键核心
技术攻关、成果转化应用、科研人
才队伍建设等方面情况，了解广
东以科技创新推动产业创新、加
快培育和发展新质生产力的生动
实践。

在重点提案办理协商会上，
林克庆作为提案者代表介绍了提
案提出情况和意见建议。广东省
大湾区办、省科技厅、省工业和信
息化厅以及佛山市政府等有关负
责同志介绍相关情况，国家发展
改革委、工业和信息化部相关部
门负责同志介绍提案办理情况并

作出回应。与会人员围绕探索建
立新的体制机制、建设新型基础
设施、开拓新发展方式、打造新产
业体系、激活新生产要素、发展新
质消费等方面进行交流协商。

调研组认为，习近平总书记
关于新质生产力的重要论述，深
刻回答了“什么是新质生产力、为
什么要发展新质生产力、怎样发
展新质生产力”的重大理论和实
践问题。全国政协和广大委员
要深入学习贯彻习近平总书记
关于新质生产力的重要论述，着
力推动高水平科技自立自强，深
化产业转型升级，因地制宜发展
新质生产力；要培育建设符合新
质生产力需求的人才体系，紧紧
依靠科技创新推动新质生产力
发展；要充分发挥重点提案的引
领示范作用，切实集中各方智
慧，把办理重点提案的过程转化
为更好服务科学民主决策的过
程，共同为加快培育和发展新质
生产力贡献力量。

林克庆对全国政协长期以来
对广东及广东省政协工作的大力
支持表示感谢，表示将一如既往
认真履行住粤全国政协委员职
责，围绕深化改革激发创新活力、
因地制宜加快发展新质生产力献
智献策、凝心聚力，为扎实推进中
国式现代化的广东实践作出积极
贡献。

全国政协提案委副主任黄
国，广东省政协秘书长陈文明，佛
山市市长白涛、市政协主席李政
华等参加相关活动。

（薛江华 严嘉文 王志）

全国政协提案委员会
来粤召开重点提案办理协商会

“考不上一所好大学，我的
人生要完蛋了。我当时就是这
么想的。”去复读，林蓉选择为自
己“再搏一次”，经历大学一次又
一次的“打怪升级”后，如今名列
前茅的她想对考生说，“人生的
容错率远远超乎我们的想象，未
来 从 不 是 一 条 循 规 蹈 矩 的 道
路。就像流行的那句话：在吃汉
堡比赛里，输赢并不重要，因为
不管怎样你都能吃到汉堡。”

今天，是广东2024高考放榜
的日子，“几家欢乐几家愁”，面
对人生漫漫长路，高考成绩真的
那么重要吗？

人生是一场马拉松，
走过的每一步都算数

当年，来自河北的21级考生
涂图的高考成绩远超自己的预
期：“当时看到成绩，我们全家人
都很激动，有种喜极而泣的感觉，
从来没想过自己能考这个分数，
我的高考成绩其实比我历次模拟
考的分数都要高。”因此，涂图顺
利考进中山大学的社科大类。

“我原来将高考视为人生最
重要的考试，但是现在我不这么
认为。我觉得应该要重视高考成

绩，但是不应该过度去夸大它的
作用。考生们可以放平自己的心
态，就算高考的时候没有发挥好，
大家还可以在自己的环境中努
力。”对于高考发挥失常的同学，
涂图想说，“虽然高考很重要，但
是高考并不能决定什么，因为人
生是一场马拉松，未来在大学还
有很多机会去选择、去改变。高
考不应该定义你的人生。”

“我最后还是发现我喜欢学
建筑，但是已经晚了，我觉得在
高考这段期间想清楚自己想要
什么真的很重要。”来自浙江的
考生张华在高考时选择了法律
专业，“当时选专业的时候我考
虑得很少，因为法律在文科算是

‘矮个子里拔高个’，所以我所有
专业都选了法学。到最后志愿
确认的时候，我草草选了一个自
己比较感兴趣的东南大学建筑
专业，但是最终还是被其他院校
的法学录取。”

进入大学后，张华感觉“一
直被大部队推着走”，“到了大二
我发现自己根本不喜欢法学，学
得也很累。大三的时候我觉得
法学也是有自己的魅力的，后来
心态也慢慢地调整过来。但我
更希望学自己这辈子能够热爱

坚持下去的东西。思考自己喜
欢的方向，思考自己擅长做什么
和喜欢做什么，我觉得在高考之
后，这件事非常重要。”

高考失利后，另一位小伙伴
侯天反而找到了自己喜欢的道
路。在本科四年的持续努力下，
他拿到了香港大学的录取通知
书。“如果按照正常发挥，我绝不
会选择教育作为我的专业，而是
倾向于法律、社会科学或是市场
营销那些我认为更吸引我的领
域。在教育领域‘摸爬滚打’四
年让我意识到，其实我很适合从
事教育工作。性格、思维方式以
及兴趣爱好，这些都促使我成为
一名优秀的教育者。”

人生的容错率远远
高于我们的想象

吉林大学的赖云高考之后并
没有达到理想的成绩，出分之
后，她用“晴天霹雳”来形容自己
的心情。“我那一刻的感受是觉
得晴天霹雳，我从来没考过这么
低的名次。但是后来我才发现，
专业选择可能比高考分数更重
要。当时我在选择专业的时候，
考虑更多的是兴趣更重要。但
当我开始上大学，我会认为专业
的发展前景会比兴趣要更重要
一些。”

在高考发挥失常、专业选择
也不如意的情况下，赖云并没有
选择躺平。在本科期间，她积极
向优秀的学长学姐请教，在学习
方面勤奋刻苦，专业成绩在年级
名列前茅，同时还是国家级大创
项目的组长。赖云表示：“在人

生的很多节点，如果有明确的规
划，可能会有更优的选择。我认
为生活中有很多遗憾，是因为一
些信息差而导致没选择好，而如
果我们最初做好相关规划，可能
能够避免一些遗憾的发生。”

对于高考，赖云认为：“从人
的一生来看，高考虽然说很重
要，但它并不是一个决定性的节
点。一般来说，人很少因为一次
失误，就决定了一生的走向。所
以，如果高考没有发挥好，我们
要做的应该是尽快走出沮丧的
心情，认真思考自己未来想走怎
样的路，并提前做一些规划。如
果想要早一点工作，那么在大学
期间实习会比较重要；如果想要
保研的话，绩点、科研、竞赛等就
会比较重要。”

“高中之前我一直都觉得如果
我考不上一所好大学，我的人生就
要完蛋了。所以我要去复读，希望
我可以考进一所好大学，不再被别
人瞧不起。”华南师范大学的林蓉
说。进入复读机构后，她有了新的
体会，“我发现人生的容错率远远
高于我们的想象。在这里有为了
考985已经复读了四五年的，有考
上深圳大学也选择复读的，还有因
为不喜欢现在的专业，从中山大学
退学回来复读的，他们让我看到人
生其实有很多种活法，并不是只有
一条循规蹈矩的道路。当时我就
对自己说，只要努力过，就是最好
的结果。”

专家：高考只是漫长
人生中的一段经历

我们应当如何理性看待高

考 ？ 尤 其 是 成 绩 不 够 理 想 的
高考？

广东药科大学心理咨询中
心主任蔡宝鸿认为，考生和家
长应该以理性的态度看待高考
成绩，不过度迷信分数，认为

“一考定终身”，更不因成绩不
理想而充满焦虑，完全否定自
己的价值。高考只是漫长人生
中的一段经历，而人生的道路
可以越走越宽，出路可以越走
越多。

蔡宝鸿指出，高考成绩不理
想，不管对于家长还是考生，都
可能是一个需要花点时间去消
化的挫折体验。接受现实需要
勇气和时间，家长和考生要一起

“诚实”面对而不是回避，能够更
快走出失望、自责、抑郁等等消
极的情绪状态。对于考生来说，
能够意识到高考虽然重要，但是
它也只是一个考试，不是人生的
终点。面对不理想的成绩结果，
更应该明确自己的兴趣和目标，
在可供选择的范围内选择学校
和专业志愿，制定下一步的学习
或职业规划。对于家长来说，责
怪和施压或者只是把自己的焦
虑和挫败情绪转移到孩子身上，
百害而无一利。家长应该有更
成熟稳定的心态来鼓励考生，让
孩子相信未来还有更多机会等
待他们。

“复读，意味着要再走一次
备考一年的路，这可谓是‘真的
猛士’。”蔡宝鸿表示，对于想要
复读的同学来说，心理上的调适
和准备尤为重要。

（备注：林蓉、涂图、张华、侯
天、赖云均为化名）

文/羊城晚报记者 王丹阳 通讯员 沈仲
图/羊城晚报记者 宋金峪 周巍 王磊

新华社电 外交部发言人毛宁
24日表示，中菲涉海争议的是非曲
直十分清楚，中方敦促菲方停止侵
权挑衅，停止误导国际社会。

当日例行记者会上，有记者
问：近期，中菲两国船只在南海发
生多起海上事件。昨天，菲律宾
总统马科斯表示，菲方不会被任
何一方恐吓，从未向任何国家屈
服。他还称，菲方将继续根据国
际法行使自身的自由和权利，维
护国家利益。请问外交部认为这

些评论是针对中国的吗？中方对
此有何回应？

毛宁说，中菲涉海争议的是
非曲直十分清楚，中方已多次介
绍相关情况并阐明严正立场。如
果菲方真的愿意依照国际法行
事，首先就应当遵循确定菲律宾
领土范围的包括1898年《美西和
平条约》等条约的规定，遵守《南
海各方行为宣言》。中方敦促菲
方停止侵权挑衅，停止误导国际
社会。

外交部：
中方敦促菲方停止侵权挑衅


